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АКТУАЛЬНО

Торжественная 
церемония открытия 
Года педагога  
и наставника  
в Челябинской области 
состоялась в Центре 
исторического наследия 
Южно-Уральской 
железной дороги.

Губернатор области Алек-
сей Текслер приветствовал 
участников мероприятия сло-
вами:

– Роль наставника для каж-
дого из нас определяющая: на 
всех этапах жизненного пути 
требуется поддержка того, кто 
поделится опытом, знаниями, 
поможет освоить новые ком-
петенции. Каждый человек яв-
ляется наставником. Родители 
– для детей, педагоги – для 
воспитанников, старшие дети 
– для младших, опытные ма-
стера – для начинающих. Этот 
год определен Годом педагога 
и наставника, но каждый год 
для каждого из нас должен 
быть таким. Поздравляю всех 
с открытием Года педагога и 
наставника! В добрый путь!

Алексей Текслер отметил, 
что в нашем регионе Год прой-
дет под девизом «В движе-
нии», и символично, что старт 
дается на железной дороге, 
которая олицетворяет непре-
рывное движение.

В мероприятии приняли 
участие школьники, педаго-
ги и наставники, имеющие 
высокие достижения в учебе 
или профессии. Взрослые 
организовали для ребят пу-
тешествие на виртуальном 

поезде в историю педагогики 
со специальными останов-
ками, на каждой из которых 
наставники и педагоги рас-
сказывали, какие возмож-
ности и знания дает учитель 
на протяжении всей жизни 

человека. Глава региона оз-
накомился со всеми останов-
ками и пообщался на них с 
детьми и взрослыми.

– Мы увидели, как работа-
ет система наставничества на 
практике. Я с удовольствием 

послушал детей, которые с 
детства ориентированы на ра-
боту на железной дороге. Это 
дает свои результаты: наша 
ЮУЖД является одной из 
лучших, – подчеркнул Алек-
сей Текслер.

Символом тематического 
Года стал воздушный змей, 
которого ребята вместе с пе-
дагогами постепенно собира-
ли на каждой из площадок.

– Мы передаем воздуш-
ного змея нашим юным 
лидерам как эстафетную 
палочку движения к новым 
свершениям, победам. Дер-
зайте, учитесь, преодолевай-
те трудности, они, конечно, 
будут, но всегда интересно 
их преодолевать, потому что 
вы становитесь лучше, вы 
движетесь вперед, – сказал 
Алексей Текслер. 

Челябинский областной 
Совет ветеранов на торже-
ственном открытии Года пе-
дагога и наставника в Центре 
историко-культурного на-
следия ЮУЖД представля-
ли председатель облсовета, 
генерал-лейтенант Анатолий 
Петрович Сурков, член пре-
зидиума облсовета, пред-
седатель областного Совета 
ветеранов профессионально-
го образования Федор Нико-
лаевич Клюев.

Фото: пресс-служба 
правительства  

Челябинской области

(Окончание – на 8-й стр. 
сегодняшнего номера в нашей 

традиционной рубрике 
«НАСТАВНИКИ»).

В добрый путь!

Минздрав и Совет ветеранов: новые грани сотрудничества
Председатель областного Совета ветеранов 
Анатолий Петрович Сурков и министр 
здравоохранения Челябинской области  
Агата Геннадьевна Ткачева согласовали программу 
совместных мероприятий, направленных  
на улучшение состояния здоровья и медицинского 
обслуживания старшего поколения. 

В рабочей встрече также 
приняли участие заместитель 
министра здравоохранения 
Наталья Николаевна Шело-
мова, курирующая вопросы 
оказания медицинской по-
мощи ветеранам, и председа-
тель медицинской комиссии 
областного Совета ветеранов 
Ирина Александровна Огош-
кова.

В рамках подписанного 
соглашения о сотрудниче-
стве актуальные проблемы 
здравоохранения будут об-
суждаться на расширенном 
заседании медицинской ко-

миссии, прямая трансляция 
которого состоится из студии 
министерства. Выездные за-
седания с участием руково-
дителей минздрава пройдут в 
Варне и Кыштыме. 

Особое внимание мини-
стерство и Совет ветеранов 
уделяют развитию и поощре-
нию наставничества как важ-
ного инструмента повышения 
профессионального мастер-
ства врачей, фельшеров, мед-
сестер, санитаров. Лучших 
наставников будут чествовать 
в День медицинского работ-
ника.

Руководители минздрава 
и Совета ветеранов обсудили 
на встрече также ход работ 
по решению важной пробле-
мы – льготного зубопротези-
рования для людей старшего 

поколения. Напомним, что в 
конце прошлого года област-
ной Совет ветеранов обратил-
ся к губернатору области А.Л. 
Текслеру с просьбой рассмо-
треть возможность разработ-

ки и принятия регионального 
закона о дополнительных ме-
рах социальной поддержки 
в виде льготного зубопроте-
зирования лиц пенсионного 
возраста.

Не забыта была и соци-
ально значимая проблема 
закрепления медицинских 
кадров в сельской местно-
сти. В решении этого важ-
ного для сельчан вопроса 
здравоохранения областно-
му Совету ветеранов также 
принадлежит инициатива 
обращения к губернатору 
– с предложением новых 
мер социальной поддержки 
сельских медработников в 
виде повышения им компен-
сации расходов за комму-
нальные услуги.

Обсудили на встрече в 
минздраве и актуальные 
вопросы оказания меди-
цинской поддержки нужда-
ющимся в реабилитации 
участникам специальной 
военной операции, получив-
шим статус ветеранов бое-
вых действий.
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ЛЕНИНГРАД - ТАНКОГРАД ЛЕНИНГРАД - ТАНКОГРАД
Чтобы 
помнили

В Южноуральске уже много лет 
живет блокадница, потомственная 
петербурженка Анна Лейбовна Па-
нова. В 1941 году ей исполнилось 
7 лет. Мать Анны не соглашалась 
на уговоры покинуть родной город 
с маленькими детьми на руках. Но 
бомбежки, артиллерийские обстре-
лы, голод… Двух девочек было 
решено вывезти за пределы блокад-
ного кольца. Детей везли по Ладоге 
на шести баржах, когда их атакова-
ли вражеские самолеты. До берега 
дошла только та, на которой была 
маленькая Аня. Девочку отправили 
в детский дом. Со своими сверстни-
ками, чудом выжившими на Ладоге, 
она поддерживала связь на протяже-
нии всей жизни.

В Южноуральск Анна попала по-
сле окончания института вместе с 
мужем по распределению на фар-
форовый завод. Со временем Анна 
Лейбовна Панова стала главным 
художником завода, ее работы поль-
зовались заслуженным признанием. 
Она приняла участие в формирова-
нии экспозиции, посвященной 50-ле-
тию родного предприятия, передав 
ценнейший подарок городскому 
краеведческому музею – эксклюзив-
ный набор посуды, сделанный по 
собственным эскизам собственными 
руками.

В день снятия блокады Ленин-
града Анна Лейбовна заслуженно 
принимает поздравления и подар-
ки и от администрации города, и 
от городского Совета ветеранов, и 
от молодежных организаций…Ее 
воспоминания опубликованы в го-
родской газете, снимались на теле-
видении. Вспоминать тяжело. Но, 
как говорит Анна Лейбовна Панова, 
необходимо: «чтобы помнили дети и 
внуки наши».

В.И. Полтарихина, председа-
тель городского  

Совета ветеранов

25 января прошел телемост 
«Эхо блокады», посвященный 
80-летию со дня прорыва 
блокады Ленинграда  
в результате военной 
операции «Искра»  
(18 января 1943 года) 
и 79-летней годовщине 
со дня окончательного 
снятия блокады (27 января 
1944 года). Телемост был 
организован городским 
Советом ветеранов города 
Санкт-Петербурга, к нему 
присоединились ветераны 
из Челябинска, Перми, 
Екатеринбурга и Вологды. 

В челябинской студии собрались 
члены областного Совета ветеранов 
во главе с его председателем, генерал-
лейтенантом Анатолием Петровичем 
Сурковым, ветераны-блокадники, а под-
держать их пришли студентки Челябин-
ского профессионального колледжа. 

Это был уже четвертый теле-
мост ветеранов Челябинска и Санкт-
Петербурга, для которых такая форма 
общения стала традиционной после по-
сещения Танкограда делегацией города 
на Неве два года назад.

На этот раз из студии в Санкт-
Петербурге вел диалог заместитель 
председателя городской ветеранской 
организации, доктор педагогических 
наук, капитан первого ранга Исай Мо-
исеевич Кузинец. Во время открытия 
телемоста участникам в подарок про-
звучал вокальный номер «Непокорен-
ный Ленинград» в исполнении Юрия 
Красикова, Татьяны Цветаевой и соли-
стов вокальной студии «Мажор».

Первым участников телемоста 
приветствовал председатель Санкт-
Петербургской ветеранской организа-
ции генерал-майор Василий Тихонович 
Волобуев, затем передал эстафету дру-
гим городам.

Анатолий Петрович Сурков в своем 
обращении поблагодарил участников 
за сложившуюся дружбу городов, свя-
занных общей суровой судьбой. Он рас-
сказал о том, что делают южноуральцы 
для оказания помощи блокадникам, для 
сохранения исторической памяти и свя-
зей Города-Героя Ленинграда и Города 
трудовой доблести Челябинска-Танко-
града.

Кульминацией его выступления стал 
рассказ о судьбе Владимира Ивановича 
Антонова, недавно признанного жителем 
блокадного Ленинграда. Владимир Ива-
нович прожил в Челябинске большую 
трудовую жизнь. Его отец был направ-
лен с Ленинградского Кировского заво-
да в командировку в Челябинск строить 
легендарный Танкоград в августе 1941 
года, а маленький Владимир вместе со 
своей мамой был эвакуирован в Челя-
бинск 8 мая 1942 года, прожив с мамой 
в блокадном Ленинграде первую блокад-
ную зиму. В конце прошлого года Вла-
димира Ивановича признали жителем 
блокадного Ленинграда, и в начале этого 
года вручили удостоверение и знак «Жи-
телю блокадного Ленинграда».

Заместитель председателя област-
ного Совета ветеранов Сергей Нико-
лаевич Седнев рассказал участникам 
о недавно изданном при поддержке гу-
бернатора Челябинской области альма-
нахе «Слава и гордость Южного Урала». 

— Семь полных кавалеров ордена 
Славы и 15 Героев Советского Союза 
с Южного Урала сражались в рядах за-
щитников Ленинграда, — сообщил он 
участникам телемоста и передал слово 
вместе с экземпляром альманаха в по-
дарок члену областного Совета вете-
ранов, Герою России Илье Борисовичу 
Панфилову. Такая же книга будет отправ-
лена в дар ветеранам Санкт Петербурга.

Модератор в челябинской студии 
— член областного Совета ветеранов, 

председатель Центра социальной и 
культурной поддержки инвалидов, вете-
ранов, детей и молодежи Челябинской 
области Вадим Александрович Ильи-
чев по сложившейся традиции держал 
в руках портреты своей мамы Ларисы 
Германовны и её родителей Германа 
Федоровича и Августы Григорьевны 
Коршуновых, демонстрируя этим сим-
вол того, как не порванные ниточки 
жизней блокадников преобразились в 
линии жизни их потомков.

Диалог городов чередовался виде-
оклипами и номерами художественной 
самодеятельности. 

Директор регионального Центра 
патриотического воспитания детей и 
молодежи «Авангард» Антон Юрьевич 

Шарпилов доложил об итогах и про-
должении челябинцами акции «Горсть 
блокадной земли», начатой на Писка-
ревском мемориальной кладбище 25 
апреля 2021 года.

Подвели итоги телемоста жители 
блокадного Ленинграда Герой Социали-
стического Труда Людмила Михайловна 
Смирнова и Исай Моисеевич Кузинец. 
А точку в разговоре, точнее – запятую 
перед новыми телемостами и другими 
встречами и контактами – поставил Ва-
силий Тихонович Волобуев.

Участники телемоста все вместе 
спели песню «Ладога», поддержав ее 
исполнение в студии Санкт-Петербурга 
артистами Красногвардейского центра 
культуры.

В челябинской студии

Герой России Илья Борисович ПанфиловВ студии Санкт-Петербурга

Анатолий Петрович Сурков вручил Владимиру Ивановичу 
Антонову удостоверение участника Великой Отечественной 
войны

«Был город-фронт, была блокада» 
Встреча под таким названием прошла в Челябинской 
областной универсальной научной библиотеке в серии 
мероприятий, подготовленных в содружестве с областным 
Советом ветеранов ко Дню полного освобождения 
Ленинграда от фашистской блокады.

Она началась с экскурсии по библи-
отеке для новых читателей — студен-
тов Южно-Уральского государственного 
технического колледжа. У книжной вы-
ставки «Был город-фронт, была блока-
да» был проведён обзор литературы. 

В зале периодических изданий слуша-
телям была предложена лекция «Ле-
нинград — Танкоград». Вела встречу 
Галина Кибиткина, главный археограф 
Объединенного государственного ар-
хива Челябинской области, лично ра-

ботавшая с архивными материалами 
«танкоградской» тематики. Студенты 
и присоединившиеся к группе слуша-
телей читатели из других залов узнали 
много исторических фактов о блокаде, 
об эвакуации, о жизни и подвигах ле-
нинградцев. Также был представлен 
авторский видеоролик о книгах блокад-
ной тематики из фонда библиотеки.

Марина Радько,
специалист отдела 

обслуживания ЧОУНБ

В день годовщины 
окончательного снятия 
блокады Ленинграда  
в техникуме имени Героя 
России Александра Яковлева 
состоялась акция «Горсть 
блокадной земли».

Ее участниками стали студенты-
активисты первичного отделения 
Российского движения детей и моло-
дёжи «Движение первых». В гости к 
ним пришли член областного Сове-
та ветеранов, руководитель проекта 
«Ленинград — Танкоград: дорога, 
нити и линии жизни» В.А. Ильичев 
и заместитель председателя Совета 
ветеранов Ленинского района Челя-
бинска А.М. Татаринов.

Во время встречи ребятам рас-
сказали об исторических фактах 
блокады Ленинграда, о важных со-
циальных и патриотических про-
ектах, которые осуществляются в 

Челябинской области, и о примерах, 
как нужно хранить историю своей 
семьи, своего родного края и нашего 
Отечества.

В конце встречи В.А. Ильичев 
передал «Послу культуры Союза 
женщин России» И. Ю. Холодковой 
и сопредседателю первичного отде-
ления РДДМ Елизавете Бухановой 
капсулу с горстью блокадной земли с 
Пискаревского мемориального клад-
бища. Капсула займет особенное ме-
сто в музее техникума.

Троичане присоединились к Всероссийской акции 
27 января в сквере Памяти собрались участники и руководители 
поисковых отрядов «Память», «Искра», «Стрела», ученики 
кадетских классов и учителя, ветераны педагогического труда, 
студенты техникумов и филиала ЧелГУ, представители детско-
юношеской библиотеки «Ровесник» и все желающие горожане. 

Здесь  прошло мероприятие в рамках традиционной Всероссийской акции «Блокадный 
хлеб», посвященное Дню полного освобождения Ленинграда от фашистской блокады. 

Отдавая дань героям тех времен, почтили их память минутой молчания и возложили 
цветы к мемориалу «Клятва».

Во всех школах в этот день прошли «Уроки мужества» и тематические занятия «Бло-
кадный хлеб»  в детских садах. Дошколята детского сада № 15 вышли на улицы, раздавая 
прохожим 125-граммовые кусочки чёрного хлеба.

Людмила Грубая,
председатель Совета ветеранов работников образования Троицка

Капсулу с землей 
передали в музей

Телемост стал традицией
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«Дойти до каждого!»
Такую задачу областной 
Совет ветеранов ставит перед 
ветеранскими организациями 
городов и районов: дойти 
буквально до каждого ветерана, 
особенно одинокого, выявить 
проблемы, оказать содействие  
в их решении. 

По данным Министерства социаль-
ных отношений в Челябинской области 
более 80 тысяч одинокопроживающих 
ветеранов. И проведение такой масштаб-
ной работы не было бы возможным без 
активного участия комплексных центров 
социального обслуживания населения.

За период с августа 2021 года по де-
кабрь 2022 года было обследовано более 
14 тысяч ветеранов. Результаты пока-
зывают, что социальными работниками 
обслуживается 82,5 % ветеранов, нуж-
дающихся в их услугах. Информация о 
них передается в комплексные центры 
социального обслуживания населения. 
Также принимаются меры по решению и 
других проблем, озвученных ветеранами 
(оказание содействия в получении субси-
дий и мер социальной поддержки, обра-
щении в Социальный фонд РФ и другие 
организации).

Более 1,7 тысяч людей старшего по-
коления выразили желание посещать 
спортивные, культурно-досуговые меро-
приятия, для 90,6% из них организовано 
такое посещение.

Более 2,8 тысяч ветеранов жалуют-
ся на недостаток общения. Советы ве-
теранов приняли меры по организации 
посещений таких граждан, особенно 
относящихся в маломобильных группам 
населения.

Одним из результатов проведенной 
работы стало увеличение рядов «сере-
бряных волонтеров» на 844 человека.

Наиболее проблемными являются 
вопросы, связанные с материальными 
затратами и поиском специалистов для 
ремонта квартир, замены сантехники и 
подобных коммунально-бытовых вопро-
сов. Ветеранские организации вместе с 
органами социальной защиты населения 
находят возможности помощи наиболее 
нуждающимся гражданам. Более 4 тысяч 
ветеранов нуждаются в получении ус-
луг по ремонту, уборке снега и решении 
других возникающих проблем. Советы 
ветеранов организуют оказание помощи 
таким ветеранам с привлечением ад-
министраций, управляющих компаний, 
волонтеров. Получили помощь 85,5% 
нуждающихся в ней ветеранов. 

Работа по обследованию одиноких 
граждан продолжается. Главное в этой 
работе – не просто выявление проблем, 
волнующих ветеранов, но налаживание 
совместной работы представителей мест-
ной власти, организаций социального об-
служивания и ветеранских организаций.

О.П. Кожевникова,
председатель социально-бытовой 

комиссии областного  
Совета ветеранов

После вмешательства 
Владимира Бурматова 
пенсионеру выплатили 
полмиллиона,  
которые ему задолжал 
работодатель.

Павел Аксёнов — работающий 
пенсионер, он трудился на охранном 
предприятии, следил за порядком 
в муниципальных учреждениях, вы-
полнял работу честно, брал допол-
нительные смены, рисковал своим 
здоровьем. При этом два года подряд 
пришлось работать в долг, работода-
тель задолжал мужчине 503 тысячи 
рублей.

Павел пытался самостоятельно 
«выбить» свои заработанные деньги, 
но это ему не удалось, не помогло 
даже решение суда, которое работо-
датель просто решил проигнориро-
вать.

Тогда челябинец обратился за по-
мощью к депутату Госдумы Владими-
ру Бурматову. Парламентарием были 
направлены депутатские запросы, 
начались проверки правоохранитель-
ных органов, которые, судя по всему, 
и привели должника в чувство. Вскоре 
Павел получил всю сумму вместе с от-
пускными в полном объеме.

— Очень тяжело было бороться с 
компанией, где процветает «черный 
нал», в одиночку, — говорит Павел 
Аксенов. — Помощь депутата Влади-
мира Бурматова была мне крайне не-
обходима. Хочется посоветовать тем, 
кто сталкивается с достаточно часто 
встречающейся проблемой произво-
ла и абсолютно хамского поведения 
со стороны работодателей, идти до 

конца и добиваться восстановления 
справедливости.

Павел Аксенов отметил, что его 
случай не единичный, от рук неради-
вого работодателя пострадали и дру-
гие сотрудники, Владимир Бурматов 
выразил готовность помочь и им в 
решении вопроса с долгами по зара-
ботной плате.

— Невыплаты заработных плат — 
это в принципе одна из самых частых 
проблем, с которыми приходят люди к 
нам в приемные. К счастью, нам уда-
ется решать такие ситуации, на сегод-
няшний день уже десятки миллионов 
рублей задолженных выплат были 
возвращены работникам по закону, — 
подчеркнул депутат Госдумы.

Анна Петрова

«Трудовая доблесть Златоуста»

Под таким названием провели очередную 
встречу в формате «круглого стола»  
с учащимися школы № 1 им.  
Ю.А. Гагарина председатели первичных 
ветеранских организаций завода  
им. В.И. Ленина, металлургического завода, 
машиностроительного завода  
и регионального отделения Южно-Уральской 
железной дороги. Встречу организовала 
и вела председатель Совета ветеранов 
Златоустовского городского округа Людмила 
Ивановна Ветошкина.

Школьникам рассказа-
ли историю предприятий, 
благодаря вкладу которых 
в Победу, Златоусту 15 
ноября 2022 года было 
присвоено почетное зва-
ние «Город трудовой до-
блести». Ребята узнали о 
тружениках тыла, многим 
из которых было всего по 
15-16 лет. Ветераны поста-
рались доступным языком 

донести до учеников всю 
значимость слов «Никто 
не забыт, ничто не забыто» 
и высказывания маршала 
Г.К. Жукова: «Тыл — поло-
вина победы и даже боль-
ше».

Открылось мероприя-
тие исполнением ученика-
ми вместе с ветеранами и 
директором учебного за-
ведения Д.М. Моториной 

гимна Российской Федера-
ции. А затем ребята вни-
мательно слушали все 
выступления, делились 
своими впечатлениями, 
вспоминали своих родных, 
причастных к тем тяжелым 
для страны годам. 

С.В. Сомотова,
заместитель 

председателя Совета 
ветеранов ЗГО

24 февраля 2022 года жизнь 
многих разделилась на 
«до» и «после». В борьбе 
за свободу и независимость, 
за счастливое будущее без 
нацизма Россия оказалась 
на передовой. Наши отцы, 
братья, мужья, друзья и 
знакомые стали участниками 
спецоперации на Украине. 

Люди по всей стране объеди-
нились для помощи и поддержки 
нашей армии. Помогают солдатам 
и волонтеры-ветераны копейских 
поселков 2-й участок и Кадровик. 
К пенсионерам присоединились от-
ряд волонтеров «Данко» школы № 
43 (филиал) и детско-юношеского 
клуба «Союз». 

Председатель Совета ветеранов 
поселков Наталья Брынских расска-
зывает:

– Всю свою сознательную жизнь 
я работаю в медицине. Когда нача-
лась спецоперация, от своих зна-
комых, работающих в полевых 
госпиталях на приграничной тер-
ритории, я узнала, что иногда бы-
вает нехватка чего-либо. По своим 
каналам начала собирать первую 
гуманитарную помощь, кинула клич 
среди друзей, коллег, обратилась к 
предпринимателям поселка. Так мы 
первый раз собрали необходимое, 
доставили посылку.

Потом люди, которые отклик-
нулись в первый раз, начали спра-
шивать, будет ли эта помощь 
продолжаться? И мы не бросили 
это дело, была создана группа «Жи-
тели поселка», где публикуется 
информация о сборах, отчеты. Мы 
общаемся, поддерживая друг друга, 
делимся радостными новостями. В 
этой группе состоят жители поселка 
с 14 лет до 90.

Наша гуманитарная помощь не 
означает, что ребята не обеспечены 

всем необходимым. Мы помогаем 
российскому солдату, проявляя лю-
бовь к своей Отчизне. Наши зем-
ляки должны знать, что за ними 
надежный тыл.

Закупаем влажные салфетки, про-
дукты питания. Шьем и передаем бе-
лье, вяжем носки, теплые вещи. Это 
все у них там, конечно, есть, но где 

они все это будут стирать? Получает-
ся одежда как будто бы одноразовая, 
и постоянно необходима новая.

Покупаем конфеты и печенье: 
когда бойцы на передовой, эти пита-
тельные перекусы помогают им вос-
полнить силы.

Всю гуманитарную помощь лич-
но из рук в руки передаем, не через 

других волонтеров в пункты при-
ема, а именно в то подразделение, 
для которого это было собрано.

Мы всегда делаем фото и видео-
отчеты, отчитываемся перед людь-
ми, которые жертвуют средства. 
Часто командиры записывают нам 
голосовые сообщения, говорят: «Без 
вас было бы тяжело, но с вами про-
рвемся».

Не перестают помогать те, кто 
знают, что это такое, у кого близкие 
были там. И мы стараемся морально 
поддержать такие семьи. Так мы ор-
ганизовали и поздравили несколько 
семей мобилизованных и детей по-
гибших военнослужащих с Новым 
годом.

Кроме сбора средств и необходи-
мых вещей, мы стараемся поддер-
жать моральный дух бойцов. 

Мы отправляем много детских 
писем, рисунков, поделок сде-
ланных нашими детьми из школы  
№ 43 (филиал) и ДЮК «СОЮЗ». 
Их солдаты ждут и ценят, берут с 
собой. 

Знаю, что один солдат бережно 
хранит письмо от мальчика нашей 
школы, и он хочет вручить ему по-
дарок, когда все закончится. Бойцам 
такая поддержка жизненно необхо-
дима, потому что как бы подготов-
лены они ни были, им все равно 
тяжело находиться под ударами.

Солдаты должны чувствовать, 
что они не одни, что их здесь под-
держивают, что в них верят, что за 
ними есть надежный тыл. Как бы 
хорошо армия ни была оснащена, 
мы должны показать бойцам свою 
преданность, сказать теплое слово. 
Это наши ребята! Кто их еще под-
держит? К ним мы обращаемся со 
словами: душа болит, сердце трево-
жится, все мысли о вас. Ведь вы чьи-
то сыновья, внуки, братья, мужья, 
отцы. Мы понимаем, как вам сейчас 
трудно там — на передовой или в 
госпитале. Держитесь! Берегите 
себя! Вся Россия переживает за вас, 
гордится вами, верит в вас. Ваше 
дело правое, вы спасаете наших бра-
тьев. Знайте, вы герои-защитники. 
Низкий вам поклон передают все ве-
тераны и долгожители, и все жители 
наших поселков.

Подготовил  
Алексей Самаев

Наш бессменный наставник

Совет ветеранов Чебаркульского района 
в международный день наставничества 
поздравил своего бессменного наставника, 
доброго друга и первого председателя 
Совета ветеранов Владимира Павловича 
Лазарева, накануне отметившего свой 87-й 
день рождения. 

Владимир Павлович 
– удивительно светлый, 
внимательный и необыкно-
венный человек. Это истин-
ный патриот своей малой 
родины. Окончив Челябин-
ский институт механизации 
и электрификации сельского 
хозяйства, работал на инже-
нерных должностях сначала 
в совхозе «Чебаркульский», 
а позже – в Чебаркульском 
районном управлении сель-
ского хозяйства.

В 1996 году ушел на 
пенсию, а в 2000 году был 

избран председателем Че-
баркульского районного 
совета ветеранов, который 
возглавлял по 2013 год.

Заглянув «на огонёк» 
в Совет ветеранов в оче-
редной раз, добрый и 
внимательный наставник 
поделился своими воспо-
минаниями о первых годах 
работы ветеранской орга-
низации, об интересных 
делах, проводимых десять 
лет назад, дал корректные 
и доброжелательные со-
веты.

Начала работу  
«Школа ветерана»
В селе Травники состоялось 
первое практическое занятие 
– семинар для председателей 
первичек объединённого совета 
ветеранов Травниковского 
сельского поселения 
Чебаркульского района, 
которое возглавляет Наталья 
Александровна Завьялова. 

Во время встречи лидеры ветеранского 
движения наметили мероприятия, посвя-

щённые наступившему Году педагога и на-
ставника, обменялись опытом работы по 
проведению Дней воинской славы России, 
затронули тему серебряного волонтёрства 
и участия в «посткрещенском субботнике» 
всероссийской акции «Вода России». 

Такие заседания «школы ветерана» ста-
ли в Травниках традицией, так как они, по 
мнению председателей первичных организа-
ций, помогают находить новые формы рабо-
ты и темы мероприятий для селян старшего 
возраста.

Сила в единстве

Дело на полмиллиона
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У Федерального центра сердечно- 
сосудистой хирургии в январе свой 
Новый год. В январе 2011 года здесь была 
выполнена первая кардиохирургическая 
операция. С тех пор счет спасенным 
жизням давно исчисляется десятками 
тысяч, а врачи продолжают осваивать 
самые совершенные. С главным врачом 
кардиоцентра, профессором Олегом 
Лукиным мы говорим об итогах года 
ушедшего и планах на будущий, о выборе 
профессии врача и успехе на этом пути.

Квоты на здоровье 
— Олег Павлович, каким 

стал для кардиоцентра 2022 
год?

— Мы успешно его завер-
шили, выполнив объемы пору-
ченного нам государственного 
задания по всем разделам вы-
сокотехнологичной меди-
цинской помощи. К двум уже 
существовавшим разделам 
добавился новый, третий — 
по эксклюзивным операци-
ям на аорте. Наш центр, как 
один из лучших в России, 
был подключен к его выпол-
нению в числе первых среди 
15 медучреждений. Получил 
во второй половине года два 
новых вида достаточно до-
рогостоящих квот по высоко-
технологичным операциям, по 
10 на каждый вид, по которым 
пациенты также благополуч-
но пролечены. Если говорить 
языком цифр, то их порядок 
остается из года в год стабиль-
ным: всего было выполнено 6 
888 операций, из которых 430 
— у детей. Несмотря на все 
сложности, связанные с ло-
гистическими трудностями в 
поставках расходных матери-
алов, которые сопровождали 
нашу работу, мы справились 
со всеми задачами полностью 
и отчитались о выполнении 
перед Минздравом РФ и перед 
федеральным ФОМСом. 

— Чем отличался ушед-
ший год от предыдущих?

— С самого начала года мы 
столкнулись с тем, что появил-
ся поток пациентов, нуждаю-
щихся в кардиохирургической 
помощи и находящихся в бо-
лее тяжелом состоянии, чем 
прежде. Сказалось несколько 
очевидных факторов. Сама 
перенесенная новая ковидная 
инфекция очень тяжело влия-
ла на здоровье людей. Кроме 
того, все основные врачебные 
силы были брошены на борь-
бу с этой новой и массовой ин-
фекцией, и ведение пациентов 
с хроническими патологиями, 
в том числе сердечно-сосуди-
стыми, ушло из поля зрения 
врачей первичного звена на 
второй план. И третье: сами 
пациенты по разным причи-
нам обращали внимание на 
свое состояние с запозданием, 
тем самым его усугубляя. Как 
только напряжение спало и вся 
российская система здравоох-
ранения заработала в штатном 
режиме, к нам хлынул поток 
таких пациентов. И зачастую 
приходилось решать вопрос 
о госпитализации экстренно, 
чтобы использовать буквально 
последний шанс и спасать па-
циента всеми силами, какими 
возможно. Надеемся, что все 
«задолженности» по состоя-
нию здоровья населения те-
перь ликвидированы и дальше 
мы перейдем все-таки на бо-
лее спокойный и благоприят-
ный режим плановой помощи. 

Год запомнился и тем, что, 
возникали проблемы с ло-
гистикой и неравномерным 
поступлением в центр рас-
ходных материалов для про-
ведения наших операций по 
некоторым направлениям, как 
следствие — непредсказуемая 
нагрузка на операционные, 
на персонал, на медицинских 

работников, когда очень часто 
приходилось работать, скажем 
так, сверхурочно. Как только 
появлялись расходники и воз-
можность ликвидировать «за-
долженности» по отложенным 
или перенесенным операци-
ям, сотрудники откликались 
и относились с пониманием 
к ситуации, работали за счет 
своего свободного времени. 
Это говорит о надежности и 
работоспособности нашего 
коллектива, о глубоком по-
нимании, для чего мы здесь и 
зачем, что наша главная задача 
— помогать людям, несмотря 
на временные сложности. И я 
горжусь этим!

— Есть ли у вас обнаде-
живающие новости по им-
портозамещению? 

— Да, и это тоже один из 
приятных итогов года. Пря-
мого запрета на поставки 
изделий медицинского назна-
чения не существует, тем не 
менее созданы существенные 
проблемы, безусловно, нару-
шающие отлаженную и бес-
перебойную систему оказания 
ВМП. В нынешней ситуации 
стало очевидным, что луч-
ше иметь все свое такого же, 
а может быть, даже лучшего 
качества. Это заставило отече-
ственных производителей ак-
тивнее выходить на рынок со 
своей продукцией и занимать 
в нем освободившиеся места. 
Конечно, полностью заме-

стить весь импорт не удастся 
в мире никому, но постараться 
стоит. И такие разработки в 
прошлом году были представ-
лены, с нашей точки зрения, 
достойного, проверенного и 
удовлетворяющего нас каче-
ства, что позволит уже в бли-
жайшее время отказываться от 
импортных аналогов и пере-
ходить на свое, российское. 
Надеемся, что в этом году та-
кая работа будет продолжена 
и список будет расширяться. 
Какие-то самые новые, толь-
ко-только созданные разра-
ботки, наверно, останутся 
эксклюзивными, но в дальней-
шем это направление работы 
по локализации производства 
медицинских изделий в Рос-
сии должно происходить.

— Какие планы на этот 
год?

— Мы начали его в рабо-
чем состоянии, и с первого 
же дня набрали крейсерскую 
скорость. Без проблем вхо-
дим в выполнение заплани-
рованных объемов операций 
(точные цифры пока не опре-
делены, но, памятуя прошлые 
годы, объемы будут не мень-
ше нынешних) и имеем весь 
спектр расходных материалов 
с запасом минимум на первый 
квартал полностью. Это по-
зволит избежать ненужного 
ожидания и волнения у паци-
ентов, выполнять операции в 
назначенные сроки с первого 
же раза. 

— Ожидаются ли постав-
ки нового оборудования, по-
явление новых технологий?

— На сегодняшний день 
наш центр полностью обеспе-
чен всем необходимым, так 
называемым «тяжелым» обо-
рудованием, и больших по-
купок не планируется. Будут 
проводиться плановые замены 
отработавшего свой ресурс 
малокалиберного оборудова-
ния, как это происходит еже-
годно. Надеемся, что если 
будут появляться какие-то 
новые виды ВМП дополни-
тельно, то мы готовы подклю-
чаться к их выполнению тоже. 

Лист ожидания
— ФЦССХ существует 

уже 12 лет. Изменились ли за 
это время задачи, которые 
ставились перед ним? 

— Конечно, разное время 
диктует разные подходы и за-
дачи. На первом этапе нуж-
но было выйти на плановую 
мощность и в максимально 
возможные короткие сроки 
ликвидировать те длинные ли-
сты ожидания для пациентов, 
которые скопились на тот пе-
риод. И перед нами ставилась 
задача максимально быстро 
выполнить операции всем, кто 
в них тогда нуждался и долго 
ждал. Сейчас на самые типо-
вые, чаще всего выполняемые 
хирургические вмешательства 
лист ожидания планируется в 
пределах одного-двух месяцев 
с того момента, как пациенту 
ставятся показания к опера-
ции. И это благоприятно ска-
зывается на микроклимате в 

Конвейер по латанию сердец 
обществе, на самочувствии и 
пациента, и его близких, по-
тому что жить с пониманием, 
что операция нужна, но она 
откладывается, ждать ее про-
ведения постоянно психоло-
гически сложно. Серьезная 
операция — это стресс в лю-
бом случае для всей семьи. 
Конечно, пока есть некоторые 
эксклюзивные технологии, на 
которые до сих пор лист ожи-
дания остается долгим, но это 
единичные случаи. 

С этой основной задачей 
оказания плановой помощи 
при сердечно-сосудистых 
заболеваниях мы успешно 
справляемся, закрываем всю 
потребность. И, помимо это-
го, оказываем и экстренную 
хирургическую помощь, чего 
поначалу не подразумевалось. 
Теперь есть ситауции, когда в 
круглосуточном режиме мы 
принимаем по скорой помо-
щи пациентов — с экстренной 
аритмологической проблемой, 
при разрыве аорты, когда, что-
бы спасти человека, нужно 
в считаные часы выполнить 
серьезную тяжелую опера-
цию, технологией проведения 
которой в полной мере вла-
деют наши специалисты. Это 
небольшой процент, порядка 
200-300 операций в год.

— По каким критериям 
подбираете команду?

— Наш коллектив стаби-
лен, средний возраст врачеб-
ного персонала не превышает 
и сорока лет. Это значит, что 
в целом он достаточно молод 
и уже опытен одновременно. 
Текучки у нас нет, разве что 

наши ученики хотят разви-
ваться, строить карьеру, и по-
этому покидают альма-матер. 
Например, главный сердечно-
сосудистый хирург Крыма — 
наш ученик, и я горжусь этим. 
Тогда им на смену приходят 
новые ученики. Мне важно, 
чтобы человек был профес-
сионалом, безусловно, имел 
обязательно знаковые челове-
ческие качества. Мы обязаны 
уметь общаться с людьми, 
находить контакт, уметь до-
говариваться не только с па-
циентами, но и с коллегами. 
Очень многие операции — 
тяжелые, длительные, ответ-
ственность и психологическая 
нагрузка очень велики. Поэто-
му качество общения с кол-
легами имеет очень большое 
значение, и мы обращали на 
это внимание еще на стадии 
формирования коллектива. 

О личном
— Олег Павлович, в 

январе вы отмечаете свой 
60-й день рождения, боль-
шую часть жизни посвятив 
медицине. Поделитесь, как 
случилось, что вы решили 
стать врачом.

— Это был тяжелый этап 
в моей жизни. Мне было 16 
лет, я учился в девятом классе 
и только задумывался о буду-
щей профессии, кем мне быть. 
Но тут случилась неожидан-
ное: мой отец, еще молодой 
здоровый мужчина, ему было 
всего 42 года, который никог-
да не жаловался на самочув-
ствие, погиб на моих глазах в 
течение буквально нескольких 

часов. Это было серьезное 
испытание для меня, стресс. 
До этого я не задумывался о 
здоровье, был успешным, ре-
зультативным спортсменом, 
никогда не болел, с врачами 

близко не общался, не ходил в 
больницы. Никаких родствен-
ников в медицине, как это 
часто бывает в нашей профес-
сии, у меня не было. Вот тогда 
я задумался о значимости ме-
дицины, о возможности ока-
зывать помощь, спасать жизни 
и так далее. Сделал свой вы-
бор и до сих пор считаю его 
самым важным. 

— Кто был вашими на-
ставниками в профессии? 
Как они повлияли на вас?

— Надо рассказать целую 
историю. В первый раз я попал 
в отделение сосудистой хи-
рургии в областной больнице 
благодаря своему однокласс-
нику и товарищу, который 
мечтал стать врачом. На кани-
кулах он на добровольных на-
чалах там помогал, санитарил 
и буквально затащил меня с 
собой. С разрешения, конеч-
но, привел в операционную, 

где я пообщался с мэтрами со-
судистой хирургии на Южном 
Урале: профессором Фоки-
ным, заведующим сосудистой 
хирургией Вербовецким, Ири-
ной Александровной Орехо-
вой, удивительной женщиной 
и хирургом. Эти люди были 
не просто профессионалами, 
а личностями, произвели на 
меня неизгладимое впечатле-
ние. Я даже не мечтал о том, 
чтобы к ним попасть по окон-
чании ординатуры! Мой учи-
тель по сердечной хирургии 
Виктор Иванович Гладышев 
заведовал тогда отделением, 
сыграл решающую роль и взял 
меня в отделение, несмотря на 
то что свободных ставок тогда 
не было. При поддержке про-
фессора, заведующего кафе-
дрой госпитальной хирургии 
Юрия Ивановича Малышева, 
одного из основоположников 
кардиохирургии на Южном 

Урале, они вышли на главного 
врача больницы Григория Иса-
ковича Гроссмана и как-то вы-
били ставку. И я попал туда, и 
был счастлив! И случилось это 
все… накануне моей свадьбы. 
В июле я закончил учебу в ор-
динатуре, август — отпуск, в 
сентябре должен начать рабо-
тать, но места работы у меня 
еще нет. А 6 августа должна 
была случиться свадьба. И во-
прос трудоустройства решал-
ся накануне: мы с Виктором 
Ивановичем писали какие-то 
бумажки, что-то подписывали, 
согласовывали допоздна. И в 
день свадьбы я уже знал, что 
буду сотрудником отделения 
кардиохирургии. 

Виктор Иванович работает 
у нас до сих пор, и к его мне-
нию прислушиваемся, его ве-
ское слово имеет значение для 
молодого поколения, многому 
он может научить. Он прошел 
весь путь становления карди-
охирургии, решал проблемы, 
совершал ошибки, приобре-
тал бесценный опыт. Мы мно-
гим ему обязаны, и половина 
сотрудников нашего центра 
его ученики. Дай бог ему еще 
долгих лет жизни и здоровья. 

— Помните свою первую 
операцию?

— Конечно! Я провел ее 
под контролем старших то-
варищей, еще учась на пятом 
курсе, в больнице на ЧМЗ. Я 
работал там сначала санита-
ром, потом медбратом и по-
нял, что хочу стать именно 
хирургом. 

— Как будете отмечать 
праздник?

— В кругу семьи, своих 
близких. Наверно, подведу 
какие-то итоги, но планов у 
меня гораздо больше! 

Лия Захарова.
Фото Людмилы Ковалевой 

(материал из газеты «Южно-
уральская панорама»)

Кардиохирурги получили квоты на высокотехнологичные операции

Текучки у нас 
нет, разве что 
наши ученики 

хотят развиваться, 
строить карьеру,  
и поэтому покидают 
альма-матер. 
Например, главный 
сердечно-сосудистый 
хирург Крыма — 
наш ученик, и я 
горжусь этим. Тогда 
им на смену приходят 
новые ученики. Мне 
важно, чтобы человек 
был профессионалом, 
безусловно, имел 
обязательно знаковые 
человеческие 
качества.

!



Праздник мужественности, 
красоты и грации

Именно так можно 
назвать кадетский бал  
в школе № 19 
Челябинска. В этом году 
он собрал рекордное 
количество участников 
— более трехсот. Юноши 
в строгой кадетской 
парадной форме, 
девушки в бальных 
платьях, удивительная 
атмосфера не оставили 
ни одного человека 
равнодушным.

Открыли праздник по-
четные гости — заместитель 
председателя областного Со-
вета ветеранов, участник бо-
евых действий, полковник 
запаса Сергей Николаевич 
Седнев и председатель Совета 
ветеранов Тракторозаводского 

района Челябинска, подпол-
ковник запаса Владимир Ива-
нович Родионов. 

— Я рад приветствовать 
всех участников кадетского 
бала от имени миллионной 
армии ветеранов Челябин-
ской области и от лица нашего 
председателя, почетного граж-
данина Челябинской области, 
генерал-лейтенанта Анатолия 
Петровича, — сказал Сергей 
Николаевич Седнев.

Он отметил, что кадеты 
корпуса имени дважды Ге-
роя Советского Союза С.В. 
Хохрякова всегда отличались 
стремлением быть лучшими. 
Завоеванные ими кубки гово-
рят сами за себя.

— Мы и сегодня обратили 
внимание, с какой серьезно-
стью кадеты подошли к откры-

тию бала. Я никогда не видел, 
чтобы с такими серьезными 
лицами танцевали полонез, — 
пошутил Сергей Николаевич.

Пожелав кадетам выбрать 
для себя достойный пример в 
жизни, он подарил школе вы-
пущенный областным Советом 
ветеранов альманах «Слава и 
гордость Южного Урала» о ге-
роях-южноуральцах. 

— Ветераны Тракторо-
заводского района гордятся, 
что у нас есть такая прекрас-
ная школа, такое прекрасное 
молодое поколение! Приятно 
смотреть на вас! — продол-
жил Владимир Иванович Ро-
дионов.

Он призвал кадетов горя-
чо любить нашу Родину, быть 
готовыми в нужное время 
встать на ее защиту и вручил 

учебному заведению благодар-
ность за активную жизненную 
позицию по воспитанию пат-
риотов.

Ребят также поздравили 
председатель правления Че-

лябинской областной орга-
низации Российского Союза 
ветеранов Афганистана Павел 
Сергеевич Камнев и пред-
седатель исполнительного 
комитета РСВА, участник спе-

циальной военной операции 
Сергей Сергеевич Ильин.

Также на балу отметили 
выпускников. Им вручили по-
четные грамоты за большой 
личный вклад в победу на 
Всероссийском военно-спор-
тивном фестивале имени гене-
ралиссимуса А.В Суворова.

Котильон сменялся поло-
незом, полька — мазуркой, 
менуэт — вальсом… Сюрпри-
зом для всех стал вальс учи-
телей и родителей, которые 
признались, что репетировать 
им пришлось не меньше, чем 
ребятам.

Остается только добавить, 
что кадетский бал как насто-
ящий праздник молодости, 
красоты, грации, мужествен-
ности, в очередной раз под-
твердил, что в школе № 19 
продолжают лучшие традиции 
кадетства России.
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ИЗДАНИЕ ЧЕЛЯБИНСКОГО ОБЛАСТНОГО
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В Магнитогорском 
технологическом 
колледже имени 
В.П. Омельченко 
«серебряное 
наставничество» 
рассматривается как 
форма преемственности 
поколений, 
социальный институт, 
осуществляющий 
процесс 
профессионального, 
духовного  
и патриотического 
воспитания молодого 
поколения.

Сейчас происходит воз-
рождение опыта советских 
времен, вновь становятся 
актуальными практики орга-
низации наставничества в об-
разовании. Мы считаем, что 
на сегодняшний день важную 
роль в воспитании занимает 
взаимосвязь старшего и под-
растающего поколений, и на-
ставничество укрепляет ее.

Наставник – человек, об-
ладающий определенным 
опытом и знаниями, высо-
ким уровнем коммуникации, 
стремящийся помочь своему 
подопечному приобрести 
опыт, необходимый и доста-
точный для овладения про-
фессией. 

«Серебряные» наставни-
ки – это высококвалифици-
рованные педагогические 
работники, достигшие пен-
сионного возраста, входящие 
в состав первичной ветеран-
ской организации, прини-
мающие активное участие в 
совершенствовании качества 
профессионального образо-
вания.

Среди них – ветеран тру-
да РФ, отличник профес-
сионального образования, 
преподаватель общественных 

дисциплин Евгений Львович 
Лещинский. Он прорабо-
тал в системе начального и 
среднего профессионального 
образования 47 лет, более 15 
лет возглавлял методическое 
объединение преподавателей 
общественных дисциплин 
южных территорий Челябин-
ской области, зарекомендовал 
себя как вдумчивый исследо-
ватель.

Работа Евгения Львовича 
«Малая Родина. Связь эпохи 
через судьбы человечества» 
обобщила его опыт руковод-
ства историко-краеведческой 
секцией студенческого на-
учного общества колледжа, 
исследовательская работа от-
мечена наградами областного 
всероссийского конкурса и 
опубликована в «Учительской 
газете». Евгений Львович с 

удовольствием выполняет 
миссию наставника и актив-
но участвует в духовном и 
патриотическом воспитании 
молодого поколения на при-
мерах истории, в приобщении 
ее к опыту предшествующих 
поколений. Молодые педа-
гоги, присутствующие на от-
крытых уроках Лещинского, 
учатся правильной методике 
проведения подобных меро-
приятий.

Надежда Игнатьевна Лю-
бина проработала в системе 
начального и среднего про-
фессионального образования 
45 лет. В начале своего тру-
дового пути была мастером 
производственного обучения. 
Организаторские способно-
сти и лидерские качества по-
зволили ей продвинуться по 
карьерной лестнице. С 1980 

года Надежда Игнатьевна 
работала старшим мастером. 
В 1990 году ей была оказана 
высокая честь выступить на 
Всесоюзном совещании ру-
ководителей профтехобразо-
вания в Москве на ВДНХ.

Уже больше 30 лет Надеж-
да Игнатьевна входит в состав 
Совета ветеранов колледжа. 
Она с большим удоволь-
ствием принимает участие 
в различных мероприятиях, 
совместно с кураторами и со-
циальными педагогами про-
водит классные часы.

Светлана Владимировна 
Романенко работает в си-
стеме профессионального 
образования 28 лет препода-
вателем, имеет высшую ква-
лификационную категорию. 
Она обучила сотни студентов, 
находя индивидуальный под-

ход к каждому и выстраивая 
отношения с ними на основе 
уважения и взаимопонима-
ния. Студенты и выпускни-
ки Светланы Владимировны 
имеют активную граждан-
скую позицию, базирующу-
юся на качественно высоком 
уровне полученного ими про-
фессионального мастерства.

Светлана Романенко 
принимала участие и заво-
евывала дипломы в Между-
народном конкурсе им. А.С. 
Макаренко; в областном 
конкурсе декоративно-при-
кладного творчества педаго-
гических работников «Мастер 
Урала», была экспертом на 
региональных чемпионатах 
«Молодые профессионалы». 
В 2022 году награждена зна-
ком «Почетный наставник 
молодежи». 

Е.А. Шивцова, методист,
В.А. Плаксина, мастер  

производственного 
обучения Магнитогорского 
технологического колледжа

В добрый 
путь!

(Окончание. Начало на 1-й стр.)
Концепция Центра историко-культурного наследия 

ЮУЖД — это спираль времени, что нашло свое отраже-
ние в живой презентации. Сотрудники профильных управ-
лений Министерства образования и науки Челябинской 
области буквально десять дней и ночей организовывали и 
оформляли символические площадки, содержание которых 
отражало развитие науки, образования, наставничества. И 
у них всё получилось! Участники события устремились 
вверх по спиральным ступенькам и лестничным маршам: 
начали с места, символизирующего дошкольное образова-
ние и так далее от станции к станции, от пункта к пункту, 
превращая движение в большое образовательное путеше-
ствие.

Отдельная станция экскурсии была посвящена новому 
общероссийскому общественному движению детей и мо-
лодежи «Движение первых». 

— Символично, что название нового общественного 
движения и девиз Года наставника и педагога в нашей об-
ласти перекликаются, – отметил председатель областного 
Совета ветеранов Анатолий Сурков. – Для «Движения пер-
вых» на этапе становления особенно важна роль взрослых 
наставников, и мы обещаем оказать всяческую поддержку 
ребятам.

Завершилась церемония запуском символического воз-
душного змея, который устремился вверх под купол и в 
небо по спиральным телеэкранам музея.

— Действительно, чтобы подняться в воздух, необхо-
дима твердая направляющая рука наставника: это необ-
ходимо, чтобы взлететь и покорить высоты. Наши дети 
нуждаются в мудрых и надежных взрослых, педагогах и 
наставниках, — сказал Алексей Текслер.

Вадим Ильичев, член областного Совета ветеранов.
Фото автора

Возрождение опыта
Общественное движение «Соцгород» и его лидер 
Андрей Барышев осуществили давнюю мечту 
ветеранов Металлургического района Челябинска 
— подарили им компьютер. 

По словам председателя 
районного Совета ветеранов 
Ларисы Мущинкиной, «Соцго-
род» много лет сотрудничает с 
ветеранами и всегда откликает-
ся на обращения.

— Мы очень ценим такое 
внимание и дорожим нашей 
дружбой. С какой бы просьбой 
не обратились к Барышеву, 
всегда знаем — не останется 
равнодушным, поможет! Ни 
один праздник в районе не об-
ходится без участия «Соцго-
рода», а Центральный клуб 
давно стал родным домом для 
пожилых людей, где собира-
ются наши ветеранские орга-
низации, проводятся танцы, 

принимает юрист. И все это 
на благотворительной основе. 
Очень своевременным стал 
подарок от Андрея Викторови-

ча — компьютер, который нам 
необходим в работе. А еще он 
подарил нам замечательные 
книги «Мы — из Соцгорода!» о 

ветеранах нашего района. От 
всех ветеранов и от себя лич-
но хочу поблагодарить «Соц-
город» и Андрея Барышева за 

доброе и внимательное отно-
шение к людям! — говорит Ла-
риса Георгиевна.

На днях «Соцгород» также 
побывал в гостях у ветеранов 
Центрального района Челябин-
ска. Директор движения Олеся 
Пашанина поздравила их с про-
шедшими праздниками, вместе 
обсудили предстоящие меро-
приятия, включая поздравле-
ния юбиляров-долгожителей.

Забота о пожилых людях — 
в приоритете у общественного 
движения «Соцгород», одна 
из основных программ которо-
го так и называется «Живите 
долго!».

Надежда Ершова

В гости с подарками



� 2 февраля празднует 
день рождения председатель Со-
вета ветеранов Верхнего Уфалея 
Ольга Игоревна Давыдова. 
� 11 февраля – день рож-

дения председателя межреги-
онального Союза десантников 
Александра Васильевича Мяс-
никова.
� 12 февраля отмечает 

день рождения председатель 
Ленинского районного Совета ве-
теранов Магнитогорска Евдокия 
Михайловна Левченко. 

� 13 февраля – дни рож-
дения председателя Аргаяшско-
го районного Совета ветеранов 

Светланы Павловны Кондра-
тьевой и председателя Саткин-
ского районного Совета ветеранов 
Виктора Алексеевича Вершини-
на.

Наши поздравления и сердеч-
ные пожелания здоровья, счастья 
и успехов!
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«Национальные истории» 
в Верхнеуральске

В Выставочном зале Верхнеуральского районного 
краеведческого музея начала работу фотовыставка 
«Национальные истории Верхнеуральского района». 

В ней отражены герои про-
екта местного телевидения, реа-
лизованного в 2022 году, а также 
фоторепортажи с мероприятий, на-
правленных на укрепление межна-
циональных связей. 

На торжественном открытии 
гостей встречали участники в кра-
сивых национальных костюмах, а 
столы ломились от аппетитных рус-
ских, казахских, татаро-башкирских 
и мордовских лакомств. 

Активисты городского Совета 
ветеранов вместе с председате-
лем Любовью Петровной Макуха 
в театрализованной форме через 
песни и частушки рассказали об 
истории появления блинов, не про-
сто исполнили всеми известную и 
любимую песню, но и угостили со-
бравшихся вкусным лакомством.

Хор казачьей песни «Станица» 
из посёлка Спасский продемон-
стрировал обряд проводов казака 

на войну, исполнил песню «Кате-
рина». В состав коллектива входят 
активисты местного Совета вете-
ранов.

Также на открытии выставки 
присутствовали председатель Со-
вета ветеранов Верхнеуральского 
района Нина Звездина и предсе-
датель общественной организации 
Спасского сельского поселения 
Вера Явкина.

Яркие костюмы, песни и танцы, 
частушки, национальные блюда и 
невероятные эмоции — меропри-
ятие оставило в сердцах гостей 
и героев проекта незабываемые 
впечатления. Организаторы по-
благодарили каждого участника и 
вручили благодарственные письма 
и подарки. 

И.В. Воротовова, 
заместитель председателя 

Совета ветеранов 
Верхнеуральского района

Концерт для ветеранов
Ветераны Челябинска побывали 
на замечательном концерте петербургского певца, 
артиста Евгения Южина 
в мегакомплексе «Галактика развлечений».

Евгений Южин в 1998 году по-
бедил на первом международном 
конкурсе Italian magic в Венеции. 
На его счету несколько побед на 
международных вокальных кон-
курсах.

Репертуар певца отличается 
удивительным песенным многооб-
разием и многожанровостью – это 
произведения различных стилей и 
направлений: русский романс, со-
ветская эстрада, неаполитанские 
песни и романсы, арии из опер, 
классическая камерная музыка. 
Есть и интересные авторские 
произведения, написанные са-
мим музыкантом, и произведения 
народного артиста России Алек-

сандра Морозова, петербургского 
композитора Андрея Медведева, 
маэстро Игоря Корнелюка.

Ветеранов пригласил на кон-
церт Павел Андреевич Зыль-
ков – руководитель организации 
«Волонтеры культуры», которая 
активно занимается благотвори-
тельной деятельностью с 2018 
года. Челябинский городской 
Совет ветеранов благодарит 
«Волонтёров культуры» за предо-
ставленную возможность.

Л.А. Тарико,
председатель комиссии по 

культурно-массовой работе 
Челябинского городского 

Совета ветеранов

«Знаем, любим!»
Когда в стенах обновленной библиотеки Сосновского 
района появилась сцена, стало удобнее проводить встречи 
профессиональных и самодеятельных артистов, поэтов, 
музыкантов с поклонниками искусства.

Как сообщила директор Централь-
ной библиотечной системы Елена 
Сойнова, заслуженный коллектив 
Челябинской области ансамбль «Ми-
трофановна» свой юбилейный, 35-й 
сезон, решил начать именно здесь. 
Елена Владимировна, открывая меро-
приятие, сказала, что в любой поездке 
достаточно произнести магическое 
слово «Митрофановна», чтобы собе-
седники немедленно отреагировали: 
«Знаем, любим!»

Заслуженный работник культуры 
РФ Геннадий Зыков, организовав-
ший ансамбль и руководивший им 
много лет, обозначил вехи большого 
творческого пути коллектива. Это и 
самый первый конкурс гармонистов, 
как отклик на популярную телепро-
грамму братьев Заволокиных «Играй, 
гармонь». Это и знакомство, и после-
дующее сотрудничество с профес-
сором, заслуженным работником 
культуры Виталием Вольфовичем. 
Это и совместное творчество с му-
зыкантом Иваном Плешивцевым. 
Старшее поколение помнит эти яркие 
имена.

По выражению Геннадия Зыкова, 
в начале 90-х годов во всех киосках 
продавали «музыку» – аудиокассеты 
с песенными записями. Его знакомый 
Валерий Власов записал на такую 
кассету выступление «Митрофанов-

ны» и увез в Москву. Так ансамбль из 
Кременкуля пошел «в народ».

По-настоящему прославилась груп-
па, когда по приглашению министер-
ства культуры России приняла участие 
в международном фестивале в г. Витеб-
ске в Белоруссии «Славянский базар». 
Министр Михаил Швыдкой высоко 
оценил их творчество.

В своем рассказе Зыков упомянул 
коллег, с которыми много лет выходил 
на сценические подмостки, тех, кого 
уже нет, и тех, кто в силу возраста и 
состояния здоровья покинул родной 
коллектив. Одним-двумя штрихами 
обозначив особенности человека, рас-
сказчик так точно изображает героя, 
что видишь его буквально воочию. Ни-
колай Вивчерук, прославивший песню 
«Никто тебя не любит так, как я», ра-
ботал трактористом в хозяйстве «Ми-
трофановском». Владимир Плеханов 
и Александр Меньшиков – водители, 
солистка Валентина Гуряшина – до-
ярка. А теперь представьте музыкаль-
ные пальчики после напряженных 
трудовых будней на клавиатуре баяна, 
извлекающие такие переборы, что, как 
в поговорке, душа разворачивается и 
сворачивается… Геннадий Карачинцев, 
один из шести братьев-танцоров раз-
личных уральских коллективов, укра-
шение многих сценических номеров 
ансамбля «Митрофановна».

Помимо непосредственного твор-
чества, коллектив организует и прово-
дит конкурсы гармонистов, фестивали, 
телевизионные программы и встре-
чи. Администрация Сосновского му-
ниципального района финансирует 
мероприятия, способствующие популя-
ризации самодеятельного творчества. 
Не случайно, в п. Кременкуль установ-
лен памятник песне «Деревенское тан-
го», написанной Геннадием Зыковым и 
Виталием Селенских, – как символ та-
лантов из народа.

Охотно сотрудничают с «Митро-
фановной» маститые музыканты: сын 
Александра Заволокина Антон, флей-
тист, руководитель ансамбля «Вечер-
ка»; народная артистка РФ солистка 
Уральского русского народного хора 
Светлана Комаричева; многие другие.

Участники «Митрофановны» ны-
нешнего состава: Сергей Исаков (руко-
водитель), Николай Антистов, Андрей 
Ульянов, Артем Райхерт, Геннадий 
Зыков исполнили авторские песни. За-
мечательно, что какой бы ни была их 
аудитория – маленькой или большой, 
состоящей из земляков-сосновцев или 
столичных жителей; каким бы ни было 
помещение – уютным камерным или 
большим концертным, а то и просто 
под открытым небесным куполом, ар-
тисты отдают свои голоса с присущей 
им искренностью, легкостью и изяще-
ством, что и служит показателями люб-
ви к песне, упорного труда и уважения 
к своему зрителю.

Тамара Калмыкова,
ветеран труда

Ансамбль «митрофановна» 
вместе с поклонниками «Снежинские бабушки» покорили Москву

Такое неожиданное сообщение увидели жители 
Снежинска в социальных сетях. Причиной 
сообщения стала победа творческого коллектива 
«Элеганс» под руководством Ирины Геннадьевны 
Ахлюстиной на ХII Международном конкурсе-
фестивале многожанрового искусства «Душа 
народа моего», проходившего в Москве 11 – 14 
января 2023 г.

История возникновения 
этого любительского театраль-
ного объединения пока корот-
ка. В апреле – мае 2022 года 
в Снежинске был реализован 
интересный проект «Красота 
элегантного возраста». Вдох-
новителями и организаторами 
этого проекта стали режиссер 
клуба «Юбилейный» Ирина 
Ахлюстина и общественная 
организация «Союз женщин 
города Снежинска». Двадцать 
четыре женщины элегантного 
возраста – ветераны города и 
градообразующего предпри-
ятия РФЯЦ-ВНИИТФ, читали 
стихи, танцевали, участвовали 
в показе модной одежды. За 
время этого проекта многие 
участницы сдружились. Воз-

никла идея объединиться в 
постоянный творческий кол-
лектив, развиваться и продол-
жить творить. И название для 
коллектива нашлось подходя-
щее – «Элеганс».

Ко Дню Победы вновь ор-
ганизованный коллектив вме-
сте со своим руководителем 
подготовил литературную 
композицию по стихам Юлии 
Друниной «Я родом не из 
детства – из войны». С этой 
программой в рамках патрио-
тического воспитания школь-
ников творческий коллектив 
«Элеганс» выступил в боль-
шинстве школ города. Дети с 
интересом принимали высту-
пление коллектива, у многих 
на глазах были слезы. 

С этой же композицией 
коллектив выступил и на мо-
сковском конкурсе, завоевав 
диплом лауреата I степени и 
кубок, а также коллективу был 
вручен специальный приз, ди-
плом «За сохранение памяти о 

Великой войне». Но и это еще 
не все. Участница коллектива 
Людмила Михайловна Печер-
кина привезла с этого конкур-
са еще один диплом лауреата I 
степени, который она завоевала 
в номинации «Художественное 

слово» за конкурсный номер 
«Черемуха» Ольги Фокиной. 
Горожане с восхищением и те-
плотой поздравили участников 
конкурса с победой.

Коллектив динамично раз-
вивается и радует горожан сво-

ими новыми выступлениями. 
К юбилею города в июне про-
шлого года была подготовлена 
литературная композиция, по-
священная первостроителям 
Снежинска, которая также яв-
ляется вкладом в гражданско-
патриотическое воспитание 
молодого поколения.

К новогодним праздни-
кам была подготовлена новая 
программа «Расскажи, Сне-
гурочка, как дела?», которая 
несколько раз прошла с боль-
шим успехом в клубе «Юби-
лейный». Идет полным ходом 
подготовка к приближающейся 
Масленице.

У коллектива большие пла-
ны на будущее. Впереди новые 
программы, выступления и, 
возможно, конкурсы. Пожела-
ем этим талантливым, моло-
дым душой женщинам, и их 
руководителю больших твор-
ческих успехов и побед!

Е.П. Кузнецова,
член президиума 

Снежинского городского 
Совета ветеранов

Учитель с большой буквы
В Верхнем Уфалее ветерана 
педагогического труда 
поздравили с 90-летним 
юбилеем.

17 января отметила свой 90-летний 
юбилей удивительная женщина, ветеран 
труда, Учитель с большой буквы – Елена 
Васильевна Вишнякова.

Более 50 лет Елена Васильевна 
проработала в средней школе № 2, не-
устанно даря частичку своей души де-
тям. Учитель географии, неугомонный 
классный руководитель, побывавший 
со своими учениками во многих городах 
нашей страны, заместитель директора 
школы по учебной работе, руководитель 
школьного музея, по крупицам собираю-
щий материалы, имеющие историческую 
ценность.

Елена Васильевна родилась и вырос-
ла в Верхнем Уфалее. В первый класс 
она пошла в 1941 году в начальную 
школу № 14. А вот с пятого класса – сна-
чала ученица Лена, а потом уважаемая 
учительница Елена Васильевна каждый 
день шла в среднюю школу № 2. Здесь 
же она окончила одиннадцатый педаго-
гический класс, здесь же встретила сво-
его будущего мужа Ивана Васильевича.

Особенной её заботой была хоро-
шо налаженная краеведческая работа. 
Только первые места занимала школа 
№ 2 в городских соревнованиях по кра-
еведению. В школьном музее хранятся 
материалы об ещё одном направлении 
краеведческой работы – это поиск вете-
ранов 1108-216 пушечно-артиллерийско-
го полка, формировавшегося в городе 
Верхний Уфалей. Неоднократно вете-

раны этого полка встречались в нашей 
школе. Это было всегда очень важным 
мероприятием, как для школы, так и для 
города. Педагоги школы до сих пор про-
водят в школьном музее классные часы 
и тематические уроки, посвящённые Ве-
ликой Отечественной вой не, опираясь 
на собранные Еленой Васильевной и её 
учениками документы и артефакты того 
времени.

В день юбилея среди многочис-
ленных гостей с поздравлениями у 
Елены Васильевны побывали пред-
седатель городского совета ветера-
нов Ольга Давыдова, ее заместитель 
Наталья Лазарева и директор школы 
№ 2 Алена Мухина – все они выпускники 
этой школы.

Коллектив учителей 
и учащихся МБОУ «СОШ № 2»

дНИ РОЖдЕНИЯ
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�  6 февраля Русская Право-
славная Церковь празднует день 
памяти святой блаженной Ксении 
Петербургской. Это одна из самых 
почитаемых святых на Руси. Когда 
Ксении было 26 лет, её муж внезап-
но скончался. Она была потрясена 
тем, что он умер без исповеди и при-
частия. И решила, что подвигом вы-
молит у Бога прощения. Подарила 
свой дом бедной женщине и приняла 

на себя подвиг юродства, одевшись в 
одеяния умершего мужа. Днём в них 
ходила по городу, ночь проводила в 
молитве. Обладала даром прозорли-
вости, уберегая людей от неверных 
поступков. Известны многочисленные 
случаи её помощи уже в наше время. 
Свой престольный праздник отметит 
челябинский храм на окраине Ленин-
ского района (на улице Новороссий-
ской, 8 «а»).

�  7 февраля – день почитания 
иконы Божией Матери, именуемой 
«Утоли моя печали». На этой иконе 
Божия Матерь изображена держащей 
правой рукой Младенца Христа, у Кото-
рого в руках развернут свиток со сло-
вами: «Суд праведный судите, милость 
и щедроты творите кийждо искренне-
му своему; вдовицу и сиру не насиль-
ствуйте и злобу брату своему в сердце 
не творите». Левую руку Богоматерь 

приложила к Своей голове, несколько 
склоненной набок, будто она прислу-
шивается к молитвам всех обращаю-
щихся к Ней в печалях и скорбях. В этот 
день престольный праздник состоится 
в челябинском храме Богоявленского 
мужского монастыря.

�  9 февраля – перенесение мо-
щей святителя Иоанна Златоуста, 
архиепископа Константинопольско-

го. Святитель Иоанн Златоуст за свое 
смирение, за свою веру получил осо-
бую благодать – он содействовал ро-
сту Церкви через свою проповедь. Он 
заслужил звание Златоуста, потому что 
много обращался к народу, и его про-
поведи, толкования на Новый и Ветхий 
Завет сохранились, дошли до нас, и мы 
имеем возможность их читать и нази-
даться. Храм в честь этого святого по-
строен в Карабаше.

ИЗДАНИЕ ЧЕЛЯБИНСКОГО ОБЛАСТНОГО

СОвЕТА вЕТЕРАНОв

Храм станет красивее, чем был до революции
Реставраторы  
из Санкт-Петербурга 
три года трудятся 
над восстановлением 
челябинского храма 
святого благоверного 
князя Александра 
Невского.

История  
храма-памятника

На бывшей окраине Челя-
бинска в 1881 году была разбита 
Александровская площадь. В её 
центре по предложению Орен-
бургской духовной консистории 
была построена часовня в па-
мять об убийстве 1 марта 1881 
года народовольцами импера-
тора-освободителя Александра 
II. Затем в 1894 году на месте 
часовни челябинцы решили по-
строить храм. Церковь предпо-
лагалось открыть и освятить в 
год, когда исполнялось пятьде-
сят лет освобождения крестьян 
от крепостной зависимости.

Закладка Александро-Не-
вской церкви в городе Челябин-
ске произошла 22 июня 1907 
года. Строительство велось с 
1907 по 1911 годы. Средства 
жертвовали частные лица, Че-
лябинская городская дума и 
даже сам император Николай 
II (царь пожертвовал на храм 
5000 рублей золотом). Храм воз-
вели трёхпрестольный, в честь 
небесных покровителей семьи 
Романовых. Центральный пре-
стол был освящён в честь небес-
ного покровителя императора 

– Александра Невского. Правый 
придел храма освящён в честь 
святителя Николая, архиеписко-
па Мир Ликийских, чудотворца – 
небесного покровителя Николая 
II. Левый придел храма освящён 
в честь святителя Алексия, ми-
трополита Московского, чудот-
ворца – небесного покровителя 
цесаревича Алексея, сына Ни-
колая II.

Храм был построен по уни-
кальному авторскому проекту 
архитектора с мировым именем, 
ректора Высшего художествен-
ного училища при Импера-
торской Академии художеств, 
Александра Померанцева. Храм 
этого зодчего сохранился в Рос-
сии только у нас в Челябинске. 
Второй храм-побратим в честь 
святого благоверного князя 
Александра Невского находит-
ся в Софии, столице Болгарии. 
Московские Торговые ряды, по-
строенные напротив Кремля с 

мозаичными панно, стрельчаты-
ми окнами, также возведены по 
проекту Александра Никаноро-
вича.

В 1930 году по решению Че-
лябинского горсовета церковь 
была закрыта. Росписи святых 
ликов на стенах были замазаны 
краской, впоследствии в сред-
ней части храма были сооруже-
ны перекрытия и перегородки. 
После этого в здании разметили 
типографию. Были демонтиро-
ваны купола и шатер с колоколь-
ни, сняты кресты. В 1985-1986 
году провели ремонтно-рестав-
рационные работы и оборудо-
вали зал камерной и органной 
музыки. В конце декабря 2013 
года орган перенесён в концерт-
ный зал «Родина». 8 июля 2010 
года в здании церкви прошло 
первое за 80 лет богослужение. 
27 ноября 2013 года здание хра-
ма на Алом поле передано Рус-
ской православной церкви.

Ход реставрации
В декабре 2022 года митро-

полит Челябинский и Миасский 
Алексий освятил главный купол 
и крест храма святого благовер-
ного князя Александра Невского 
на Алом поле.

– Храм Александра Невского 
для города очень важен. Рестав-
рация идёт грамотная. Хотелось 
бы сказать слова благодарности 
компании «Ренессанс-Реставра-
ция», которая вкладывает свои 
умения, любовь, талант, – отме-
тил владыка Алексий. – То, что 
мы сейчас здесь видим, сделано 
профессионально. Специалисты 
из Санкт-Петербурга укрепи-
ли фундамент здания, избавив 
его от постоянных подтопле-
ний. Восстановили кирпичную 
кладку, придав строению перво-
зданный вид. Теперь храм соот-
ветствует замыслу архитектора 
Александра Никаноровича По-
меранцева. Внутри церкви, начи-
ная с верхней части, постепенно 
убирают строительные леса: ку-
пол украшен изображением Свя-
той Троицы. Готов центральный 
барабан с композицией «Ра-
дость праведных о Господе». 
В парусах восстановлены лики 
евангелистов. Возрождённый 
храм станет достойным украше-
нием Челябинска. 

В советское время росписи 
учеников школы Виктора Вас-
нецова были закрыты плотным 
слоем масляной краски и лепни-
ной. Лишь благодаря бережному 
и кропотливому труду реставра-

торов удалось сначала найти 
исторические фрески, а затем 
полностью их восстановить.

– Мы старались делать так, 
чтобы воссоздать идеи Алек-
сандра Померанцева, чтобы 
человек увидел храм даже луч-
ше, чем он был до революции, 
– говорит настоятель храма 
Александра Невского протоие-
рей Борис Кривоногов. – Не всё 
успели воплотить наши пред-
ки, помешала Первая мировая 
вой на. Сейчас мы пытаемся 
сделать так, как он должен был 
выглядеть изначально. У нас 
здесь и сусальное золото, и 
замечательные живописцы, и 
передовые технологии. До ре-
волюции храм Александра Не-
вского не успели полностью 
расписать. Сейчас стоит за-
дача все стены покрыть живо-
писью. Этим займётся бригада 
во главе с Дмитрием Селива-
новым, известным мастером 
Санкт-Петербургской академии 
художеств имени И. Репина. 
Надеюсь, с Божией помощью, 
это будет жемчужина Южного 
Урала.

В правом приделе будет 
установлена купель для пол-
ного погружения крещаемых. В 
цокольном этаже планируется 
расположить гардероб для при-
хожан.

– Идут работы по иконостасу, 
он будет 25 метров, мраморный, 
на три придела, – продолжает 
протоиерей Борис Кривоногов. – 
Завершается нарезка пола, для 

него потребуется шесть цветов 
мрамора. Полы с подогревом, 
применяем новейшие техно-
логии. Подключили все комму-
никации, за что благодарим 
Алексея Леонидовича Текслера 
и Наталью Петровну Котову. 

У храма недавно был уста-
новлен памятник государю 
Александру II. Этот император 
не только отменил в России 
крепостное право, не только 
провел многочисленные рефор-
мы, но и проявил себя в момент 
своей кончины как настоящий 
христианин. При покушении на 
императора первая бомба взор-
валась среди охранявших его 
казаков. Александр II мог сесть 
в карету и уехать, спасая свою 
жизнь. Но он стал оказывать 
помощь раненым, и это промед-
ление позволило террористам 
бросить в царя вторую бомбу. 

В течение трёх лет времен-
ной обителью для прихожан 
храма стало двухэтажное зда-
ние, находящееся в ста метрах 
от церкви, на Свердловском 
проспекте, 59а (бывшее пред-
приятие общественного пита-
ния). На его крыше установлен 
купол с крестом.

Среди особо чтимых икон 
храма – икона с частицей мо-
щей святого благоверного князя 
Александра Невского и икона 
Божией Матери «Отрада и Уте-
шение» из Ватопедского мона-
стыря (со святой горы Афон).

Пресс-служба  
Челябинской епархии

дНИ ОСОБых мОЛИТВ

Настоятель храма святого Александра Невского 
протоиерей Борис Кривоногов


